

Un libro aborda el efecto de la Guerra Civil en los médicos de la provincia

Julio García presenta 'Médicos de Castellón. Ideología política y violencia (1936-1950)': «He consultado multitud de archivos y documentos de los médicos que ejercían en Castellón»

SARA BERZOSA CASTELLÓN

El médico colegiado Julio García Guerrero estrena faceta como escritor con su primer libro 'Médicos de Castellón. Ideología política y violencia (1936-1950)', que cuenta la represión que sufrieron los médicos de la provincia de Castellón durante la Guerra Civil española, tanto la que se dio en la retaguardia republicana como en la franquista, mientras duró el conflicto armado y la ejercida posteriormente sobre los vencidos.

Según el autor, que fue presidente del Comité de Deontología

Está preparando otro libro sobre la historia del Colegio Oficial de Médicos de Castellón

del Colegio de Médicos de Castellón, la obra se divide en dos etapas: en la primera de ellas, se produce un análisis de las características que diferencian los tipos de violencia en estos dos periodos y en la segunda parte, el autor ofrece una relación pormenorizada de cada médico que sufrió esta represión, así como el caso concreto de cada uno de ellos.

El autor asegura que escribir este libro le llevó entre año y medio y dos años, pues lleva un importante trabajo de investigación detrás. «Al principio del libro aclaro que para su redacción no me he basado en testimonios orales sino



Julio García Guerrero durante la presentación del libro en el Menador. TORRES

en multitud de archivos y documentos públicos de todos los médicos que ejercían en Castellón en esas fechas que cualquiera puede consultar», asevera.

En este sentido, García Guerrero señala que para recabar la información ha acudido a una decena de archivos entre los que se encuentran el archivo provincial de Castellón y los municipales de la capital de La Plana, Almassora, Vila-real y Burriana; el Archivo General e Histórico de Defensa de Madrid; el Centro Documental de la Memoria Histórica de Salamanca; el Gobierno Militar de Barcelona; el archivo del Juzgado Togado

Militar Territorial número 32 de Zaragoza; el Archivo del Reino en Valencia; así como el archivo central de la Secretaría General de las Instituciones Penitenciarias de Madrid.

Así, este trabajo de investigación le ha permitido estudiar cada caso de forma específica, describiendo la represión que sufrieron en relación con las normas legales, tanto promulgadas por la República como por el régimen franquista, que dieron cobertura a esta violencia política.

Se trata del primer trabajo de autoría de Julio García Guerrero, que previamente «solo había publi-

cado algún capítulo de libros relacionados con la ética y la deontología médica» y adelanta que tiene un nuevo proyecto entre manos. «Tengo en preparación un libro sobre la historia del Colegio Oficial de Médicos de Castellón de la Plana que espero poder terminar próximamente», manifiesta.

El libro, que ha sido editado por el servicio de publicaciones de la Universitat Jaume I (UJI), contó con la participación de Julio García Guerrero, con la asistencia de la concejala del Ayuntamiento de Castellón, Verónica Ruiz, así como la vicerrectora de la UJI, Carmen Lázaro.